## **POLITIQUE**

politique.union@sonapresse.com

## MAEP/2e sommet spécial du forum des chefs d'Etat et de gouvernement: Ossouka Raponda représente Ali Bongo Ondimba

J.K.M Libreville/Gabon

U nom du président de la République, Ali Bongo Ondimba, la Première ministre, Rose Christiane Ossouka Raponda, a pris part hier par visioconférence, au 2e sommet spécial du forum des chefs d'État et de gouvernement du Mécanisme africain d'évaluation par les pairs (MAEP).

Les problématiques d'évaluation de la gouvernance sur le continent ont été au centre de ces assises. Une évaluation

s'étendant systématiquement à la démocratie et la gouvernance politique, la gestion économique, la gouvernance d'entreprise et le développement socio-économique.

Occasion pour la cheffe du gouvernement d'indiquer qu'en adhérant dès la création du MAEP, en 2003 à Durban en Afrique du Sud, "le Gabon s'est approprié les valeurs communes ainsi que toute l'essence, qui caractérisent cette architecture panafricaine". En ce sens, a-t-elle indiqué, le 21 octobre 2021 à Libreville, elle avait signé le Mémorandum pour une évaluation de notre pays par

"À travers cet acte fort, je marquais mon engagement à respecter les termes de référence pour la conduite des missions techniques et la gouvernance de mon pays", a-t-elle avancé. Non sans avoir réaffirmé l'engagement du Gabon à promouvoir les thématiques portées par le MAEP, ainsi que celle relative à la lutte contre la corruption. À noter qu'à l'échelle locale, la Commission nationale MAEP-Gabon est chargée, entre autres, de la mise en œuvre du processus d'évaluation du Ga-



La cheffe du gouvernement, Rose Christiane Ossouka Raponda, lors de son intervention.

## Coopéation Gabon-Serbie : plusieurs accords signés hier à Belgrade

Libreville/Gabon

E ministre gabonais des Affaires étrangères, Michael Moussa Adamo, a séjourné récemment à Belgrade, dans la capitale de la Serbie, à l'invitation de son homologue serbe Nikola Selakovic. Une mission qui s'inscrit dans le cadre du renforcement de la coopération entre ce pays de l'ex-Yougoslavie et le Gabon, vieille de plus d'une soixantaine d'années maintenant. Ce séjour du chef de la diplomatie gabonaise a été sanctionné par la signature de plusieurs accords.

Il faut souligner que ces accords concernent plusieurs secteurs. Entre autres : l'exemption de visas pour les détenteurs des passeports diplomatiques, passeports officiels et passeports de service; la coopération dans les domaines de la science, la technologie, l'éducation et la culture. A ceux là on ajoutera le Mémorandum sur la coopération en matière d'agriculture; et le protocole sur le maintien des accords bilatéraux conclus entre le Gabon et la République fédérative socialiste de Yougoslavie...

La visite du ministre Moussa Adamo en Serbie intervient près de cinq mois après celle de son homologue au Gabon. On se souviendra de ce qu'à cette occasion le chef de la diplomatie serbe avait été reçu en audience par le président de la République, Ali Bongo Ondimba. Occasion pour Nikola Selakovic de prôner le renforcement de la coopération bilatérale entre Belgrade et Libreville dans les domaines politique, agricole, technologique, etc.

Non sans exprimer la volonté de la Serbie d'accompagner le Gabon dans son projet de développement. Cela à travers un partage d'expériences, et des investissements dans des secteurs porteurs pour nos deux pays.



Le ministre gabonais des Affaires étrangères, Michael Moussa Adamo, et son homologue serbe, Nikola Selakovic, après la signature des accords.

## Assemblée générale de l'AMG: appel à la préservation de l'environnement de nos villes



La photo de famille au terme de la cérémonie d'ouverture.

Franceville/Gabon

A ville de Franceville (cheflieu de la province du Haut-Ogooué) abrite depuis hier, les travaux de la 3e Assemblée générale des maires du Gabon (AMG). Thème de cette rencontre: "la gestion des ordures ménagères et des encombrants".

Les travaux ont été ouverts par le ministre en charge de la Décentralisation, Michel Menga M'Essone. En présence du gouverneur de province, Jacques Denis Tsanga, et de plusieurs autres personnalités nationales et provinciales.

À l'ouverture ders travaux, le maire de la commune de Franceville, Joachim Lekogho, en sa qualité

de président du Comité d'organisation, s'est félicité du choix porté sur sa commune pour abriter ces assises. Non sans souligner que les villes ont besoin des concessions de l'administration centrale dans la gestion des ressources. Notamment, l'exploitation de la terre qui, selon lui, devrait constituer la base des budgets des villes, avec en filigrane l'imposition d'une taxe au mètre carré de chaque espace occupé. Pour lui, Le produit de celle-ci devrait être consenti aux communes pour leur dévelop-

De son côté, la présidente de l'AMG, Christine Mba Ndutume-Mihindou, par ailleurs édile de Libreville, a fait observer une minute de silence en mémoire de feu Omar Bongo Ondimba, en tant que chantre de la décentralisation et de nombreuses réalisations visibles dans la province. À propos du choix du thème, l'oratrice l'a justifié par l'engagement du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, dans la préservation de notre environnement.

En outre, la maire centrale de Libreville pense que l'engagement de notre pays, particulièrement des villes, cadre parfaitement avec les Objectifs de développement durable (ODD) 2030 de l'Organisation des Nations unies. Lesquels interpellent les villes sur la responsabilité qui est la leur à préserver leur environnement respectif.

À noter que les travaux prennent fin ce vendredi en fin d'après-midi.